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はじめに 

 

子ども議会は、子ども議員の皆さんが彦根市のことで疑問に

思っていることや考えていることを質問したり、より良い彦根

とするための提案をしたりすることを通じて、市役所の仕事や

学校で学習する議会の仕組みを理解してもらい、より身近なも

のと感じてもらうために開催しています。 

今回は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策とし

て、議場へ入場する人数を最小限とするため、グループ入れ替

え制で行いました。 

会議では、子ども議員のみなさんからの素直な目線での質問

や提案に、大人たちが改めて気づくことも多く、とても実りの

ある議会となりました。 

この冊子は第１２回の記録をまとめたものです。 

子ども議会での経験が、みなさんのこれからの成長に少しで

も役に立てば幸いです。 

 

彦 根 市 議 会 

彦 根 市 

彦根市教育委員会 
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１ 子ども議会の出席者 

子ども議会に出席された方々は次のみなさんです。 

 

会議に出席した議員（24名） 

 １番 山 口 颯 志 さん（河瀬小学校） 13番 田 中 智 悠 さん（亀山小学校） 

 ２番 飯 田 悠 星 さん（平田小学校） 14番 小 野 理彩子 さん（城北小学校） 

 ３番 山 田 隆太朗 さん（城南小学校） 15番 香 宮 壮 翔 さん（旭森小学校） 

 ４番 鈴 木 絵美莉 さん（高宮小学校） 16番 若 林   穂 さん（金城小学校） 

 ５番 黒 枝 紗矢子 さん（城西小学校） 17番 増 田 羽 和 さん（城陽小学校） 

 ６番 長 﨑   碧 さん（金城小学校） 18番 平 田 莉 心 さん（稲枝北小学校） 

 ７番 関   晴 香 さん（城東小学校） 19番 久 米 姫菜子 さん（若葉小学校） 

 ８番 上 田 皇 成 さん（河瀬小学校） 20番 田 口 ななみ さん（稲枝西小学校） 

 ９番 山 田 悠 月 さん（稲枝東小学校） 21番 山 本 彩 華 さん（稲枝北小学校） 

 10番 魚 住 咲 月 さん（鳥居本小学校） 22番 前 川 実 夢 さん（佐和山小学校） 

 11番 北 川 陽 菜 さん（亀山小学校） 23番 中 島 結 耶 さん（城北小学校） 

 12番 野 本 彩 菜 さん（城西小学校） 24番 木 村 和 奏 さん（城南小学校） 

 

会議に欠席した議員（なし） 

  

議場に出席した事務局職員 

 事 務 局 長  杉 本 弘 之 

 事 務 局 次 長  山 口 和 子 

 書 記  鎌 田 希 来 

  

会議に出席した説明員 

 市 長  和 田 裕 行 さん   都市建設部長  藤 原   弘 さん 

 企画振興部長  長 野 繁 樹 さん   歴史まちづくり部長  荒 木 城 康 さん 

 文化スポーツ部長  西 田 康 浩 さん   教 育 長  西 嶋 良 年 さん 

 総 務 部 長  辰 己   正 さん   教 育 部 長  広 瀬 清 隆 さん 

 市民環境部長  鹿 谷   勉 さん   企画振興部次長  馬 場 敬 人 さん 
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２ 子ども議員からの質問・提案 

子ども議会では、子ども議員から次のような質問・提案がありました。 

 

 

  

発言
順位

議席
番号

学校名 児童名 ふりがな 質問項目

1 1 河瀬小学校 山口　颯志 やまぐち　そうし 小学校区ごとの公園設置について

2 4 高宮小学校 鈴木　絵美莉 すずき　えみり 高宮町の近くにも図書館をつくってほしい

3 9 稲枝東小学校 山田　悠月 やまだ　ゆつき 運動場に木を植え、緑を増やしてほしい

4 12 城西小学校 野本　彩菜 のもと　あやな 夜間の犯罪防止の対策について

5 15 旭森小学校 香宮　壮翔 かみや　たける 国スポで彦根市の選手が活やくするには

6 18 稲枝北小学校 平田　莉心 ひらた　りこ 小中学校の机を広くしてほしい

7 19 若葉小学校 久米　姫菜子 くめ　ひなこ ひこにゃんのパートナーで彦根市の魅力を全国に

8 22 佐和山小学校 前川　実夢 まえかわ　みゆ
小さい子からお年寄りまで一緒に使える公園を近くにつ
くってほしい

9 2 平田小学校 飯田　悠星 いいだ　ゆうせい 彦根市にぜひプールを

10 5 城西小学校 黒枝　紗矢子 くろえだ　さやこ 子供の意見を市に届ける方法について

11 8 河瀬小学校 上田　皇成 うえだ　こうせい みんなが安心して通れる道路

12 11 亀山小学校 北川　陽菜 きたがわ　ひな 見通しが良くて広い道に整備してほしい

13 14 城北小学校 小野　理彩子 おの　りさこ 歩道橋の設置について

14 17 城陽小学校 増田　羽和 ますだ　はな きれいな町づくりの取り組みについて

15 20 稲枝西小学校 田口　ななみ たぐち　ななみ 新しい市役所について

16 23 城北小学校 中島　結耶 なかじま　ゆや 人との交流ができるような図書館にしてほしい

17 3 城南小学校 山田　隆太朗 やまだ　りゅうたろう 自然の生き物の保護について

18 6 金城小学校 長﨑　碧 ながさき　あおい 安心してくらせる彦根市にしたい

19 7 城東小学校 関　晴香 せき　はるか けやき道のカラス対策と環境保全について提案します

20 10 鳥居本小学校 魚住　咲月 うおずみ　さつき 科学教室の設置について

21 13 亀山小学校 田中　智悠 たなか　ちはる 亀山小学校区に図書館を建設してほしい

22 16 金城小学校 若林　穂 わかばやし　みのり 琵琶湖のゴミを減らす

23 21 稲枝北小学校 山本　彩華 やまもと　さやか 小中学校の体育館にエアコンをつけてほしい

24 24 城南小学校 木村　和奏 きむら　わか 医療補助の対象学年を広げることについて
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３ 事前研修会から当日まで 

 ○質問作成のための事前研修会（８月４日） 

  いよいよ、子ども議員としての活動がスタートです。 

  まず、子ども議員の選出書の交付が行われましたが、今回は新型コロナウイル

ス感染症の感染拡大防止のため、子ども議員選出書は議場開放促進委員会委員長

からの手渡しではなく、机の上に配布する形での交付となりました。 

その後、議会事務局職員から「市役所のしごと」について、副委員長から「質

問のしかた、質問書の作り方について」の説明を受け、教育委員会の指導主事の

先生たちの協力のもと、質問づくりを始めました。 

質問したいことについて詳しく知るために、自ら担当課へ出向いて直接質問を

しにいったりと、全員が熱心に取り組みました。 

  

 

質問のしかたの説明 

議場開放促進委員長あいさつ 

市役所のしごとの説明 
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質問作成の様子 
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 ○子ども議会リハーサル（１１月６日） 

子ども議員2４人の中から選出された3人の議長を含め、議席番号と質問の

順番が発表されました。その後、初めて議場に足を踏み入れました。 

子ども議会も実際の議会と同様に、子ども議員が質問し、市長等が答弁するこ

ととなるため、議場では、議場開放促進委員によるデモンストレーションで、子

ども議会の進行や質問のしかたなどについて学び、質問等の練習を行いました。 

 

  

 

 

 

 

 

議席番号の発表 

いざ議場へ！ 

議場でのリハーサル 
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４ 子ども議員の感想文 

 

 

 議席番号１  河瀬小学校 山口 颯志 さん 

 

 今まで、自分には、自信がありませんでした。

でも、子ども議会のおかげで議員にもなれたし、

少し、自分に自信がついてとてもよかったし、楽

しかったです。 

 そして、自分の気になる質問も、答えてもらえ

て、とてもよかったです。 

 いきなり一番っていうことがおどろきました

が、自分が大きな声も出せたし、次の人達も、自

分の声の大きさで、他の人もいけたと議員の人か

ら聞きました。とても、自分が「そんなに大きな

声をだせたんだな。」とそのあとほっとして、思

いました。 

 このことで、市役所や議会に興味をもちました。ありがとうございました。 

 あと、思うのは、少し時間が少なかったので、時間をのばしたらいいと思いました。 

 ありがとうございました。 

 

 

 

 議席番号２  平田小学校 飯田 悠星 さん 

 

ぼくは子ども議会を終えて貴重な体験ができてよ

かったと思いました。 

本番当日、すごく緊張していて、しっかりできる

か心配でした。そして議長に名前をよばれ、質問席

で質問をしているときは、足がブルブルとふるえて

いました。 

その後、自分の席にもどったあとに「ぼくもでき

た！」とうれしくなりました。 

こんな体験はもう二度とできないと思います。貴

重な体験をありがとうございました。 
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議席番号３  城南小学校 山田 隆太朗 さん 

 

 ぼくは、川に生息する生き物が好きで低学年の

ころからよく川で遊んでいます。家の近くの川で

は、水が減り、ゴミが増え、魚の数も減り、外来

種を見かけるようになりました。また、ホタルの

光も見なくなりました。このような川の変化から

「外来種をつかまえるための仕かけ」や「生き物

に配慮した工事」についての疑問は、普通の大人

に聞いても分からなかったため、子ども議員にな

って質問をしたいと思いました。 

 初めて質問書を作成していく中で分からないこ

とを直接、市役所の各部署の方に聞いた上で、その内容を基に質問書を作成しました。

今まで疑問に思っていたことが議会で答えてもらえるということや、第３グループで

一番最初に質問することで、とても緊張しました。自分なりに練習してきたようにゆ

っくり言おうと言いきかせながら、発表しました。市民環境部長さんの分かりやすい

説明と答弁には納得でき、さらに環境について興味が深まりました。 

リハーサルや本番で応援に来てくださった校長先生や担任の先生、色々と教えてく

ださった市議会議員の方々には、とても感謝しています。子ども議会という貴重な体

験ができたことを次のステップに活かしたいと思います。ありがとうございました。 

 

 

 議席番号４  高宮小学校 鈴木 絵美莉 さん 

 

 私は、子ども議会の議員になってたくさんのこと

を学ぶことができました。 

 まず一つ目は、興味や関心をもてたことです。ふ

だん、なかなか彦根市のことについて考えることは

ありませんが、今回の議会を通して、市民の一人と

して考えることができました。 

 二つ目は、子ども議会を通じて、文章を考えたり、

リハーサルをしたりしたことがとても心にのこり、

よかったと思います。なぜなら、文章を考えること

は、とても苦手だったけれど、この機会を通じて、

すこし得意になったかなと思ったので、良いと思い

ました。 

 子ども議会を通じてむずかしかったことは、本番

の時の質問をしたり議長をしたりしたことです。とても緊張をしたけれど、ゆっくり

とていねいに、発表することができてよかったです。 

 これからも、このことを忘れずに、たくさんのことに挑戦したいです。 
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議席番号５  城西小学校 黒枝 紗矢子 さん 

 

 私は、「子どもの意見を市に届ける方法」につい

て、質問しました。最近、社会科の学習で、18 才

以上の国民には選挙で投票する権利があると学びま

した。選挙では、自分の意思を政治に反映すること

ができて、とてもすばらしいと思いますが、18 才

未満の私たちは選挙に参加できず、なかなか自分の

意思を政治に反映することができません。そこで、

私は「子どもの意見を市に届ける方法」について質

問しました。答弁では、市長が、学習者用端末を活

用して意見を市に届けるなどの具体例をあげて答え

てくださったので、とても分かりやすかったです。 

 今回の議会で学んだことは、身の回りの困ったこ

とを解決するために、自分なりの解決策を見つけることの楽しさです。これは、これ

から大人になって社会に入った時に、とても役立つと思います。 

 市長さん、議員さん、市役所のみなさん貴重な経験をありがとうございました。 

 

 

 

 議席番号６  金城小学校 長﨑 碧 さん 

 

 私は、子ども議会をしてみて、絶対に忘れること

のない思い出になりました。 

 私は最初来た時とても緊張していました。しかし、

質問紙を書く時、先生にやさしくていねいに教えて

いただき、とても安心しました。リハーサル、議長

発表があり、ドキドキワクワクしました。その後、

議員の方に当日することのお手本をしていただき、

しっかりはきはきと言っていたのですごいなと思い

ました。練習をする時に緊張しましたが、議長役の

人にていねいに教えてもらい、当日はしっかりはき

はき言うことができました。でも、自分の番を待つ

時に、ゆっくりはきはき言えるか心配でとても緊張

していましたが、しっかりと言うことができたので

よかったです。 

 私は、この経験を活かして、学校生活に役立てたいです。 
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議席番号７  城東小学校 関 晴香 さん 

 

 私は、子ども議会の話を聞いて、「私の力で少し

でも彦根を変えられたらいいな。」と思って立候補

しました。8月4日から始まった子ども議会。少し

のわくわくと不安をかかえながら会場へ行きまし

た。質問を書く時は、「本番、がんばるぞ。」と思

っていました。でも、リハーサルになってから緊張

して、家で練習したときよりもスピードが速くなっ

たり、かんでしまったりしました。それからは本番

まで、ゆっくり読む練習をしました。本番は緊張し

たけれど、自分なりにゆっくり話せたので良かった

です。自分の出番が終わると達成感があってうれし

くなりました。また、他の学校の子ども議員の提案

を聞いて、なるほどと思うことがたくさんありました。 

 子ども議員は、準備から本番まで、とっても大変だったけれど、いい経験になりま

した。これからもたくさんチャレンジをしたいです。 

 このような貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 議席番号８  河瀬小学校 上田 皇成 さん 

 

 ぼくは、今回の体験を通じて、市の役人さんや市

長さんは、人々（彦根市民）に対する考えや、善く

するための改善、道の修復などの、僕達が暮らす中

での必要な活動をしてくださっていて、自分的に、

すごく関心をもちました。自分が提案したことや、

他の議員（子ども）の意見をしっかり聞き入れて、

しっかりとした対応をしてくださって、「とっても

優しく、いつも、自分達のことを考えてくださって

いるんだ。」と思い、今では、自分は、市長さんや

市の方々を尊敬しております。子ども議会では、か

なり緊張していましたが、なんとか発言でき、とて

もうれしかったです。また、大人になってからも彦

根市民だったら、積極的に傍聴したりしたいです。 
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 議席番号９  稲枝東小学校 山田 悠月 さん 

 

 私ははじめて市役所にいって文を考える時とて

も緊張していましたが、やさしく議員さんが声を

かけてくださりとても話しやすくなりました。と

なりにいた子と相談しながら文を考えたり、議員

さんのアドバイスを取り入れたりして、考えられ

ました。また自由研究で使った「SDGｓ」につい

ても取り入れることができました。リハーサルの

とき議場に入り、質問のしかたや出入りのしかた

を議員さんの話をしっかり聞いて学ぶことができ

ました。また、できるだけおぼえられるように学

校や家で練習したことがはっきできたのか、本番

で楽しく前を見て堂々と大きな声ではきはきと質

問することができました。私は質問の内容に木を

植えることに対するいい所しか書くことができま

せんでした。でも木を植えることに対するデメリットや他の人の思いなど、一つの提

案を考えるときには、よくない所も考える必要があると、子ども議会で気づくことが

できました。だから地域の人々や学校のみんなと相談することが大切だと思いました。

色々なことができて楽しかったし、とてもうれしかったです。 

 

 

 

 議席番号１０  鳥居本小学校 魚住 咲月 さん 
 

私は、日頃から考えていたことをたくさんの方に

伝えたいと思い、子ども議会に参加しようと思いま

した。私はこれまで、学年の代表として様々な場面

で発言してきましたが、市議会での発言は初めてで

とても楽しみでした。事前研修会では、自分の思い

を提案というかたちにまとめることが楽しかったで

す。リハーサルで初めて議場を見てからは提案文を

発表したい、みんなに聴いてほしいという気持ちが

大きくなってきました。子ども議会当日は、ゆっく

りと落ち着いて最後まで提案することができました。 

私の子ども議会での経験はこれからの自信になる

と思います。他の子ども議員さんの提案もとても勉

強になりました。子ども議会での経験を活かして、

これからも努力していきたいと思います。ありがと

うございました。 
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議席番号１１  亀山小学校 北川 陽菜 さん 

 

わたしは、「見通しが良くて広い道に整備してほし

い」ということを提案しました。いつも通る通学路なの

で、通るたびに、見通しが良くて広い道に整備してほし

いなと思っていました。そんなときに子ども議会で彦根

市のことで、質問できるということを知って、少し興味

をもちはじめました。それから、子ども議会に参加しま

した。リハーサルは、とっても緊張しました。でも、議

員さん方がアドバイスをくださったり、優しく教えてく

ださったりして、リハーサルは、上手に発表できまし

た。それから本番では、リハーサルでしっかりとできた

ので本番もうまくできました。そして質問では、都市建

設部長さんが、ていねいに分かりやすく答えてくださ

り、うれしかったです。 

子ども議員をして、自分の中で、自信をもって発表できるようになったなと思いま

した。貴重な体験をさせていただきありがとうございました。この経験をこれからも

活かしていきたいです。 

 

 

 

 

 議席番号１２  城西小学校 野本 彩菜 さん 
 

 私は、議会をきいたこともなかったけれど、

子ども議員になって、私は聞きたいことや改良

してほしいことを聞けて、よかったです。 

 リハーサルの日では、読み上ることだけで、

すごく緊張して声がふるえて、よくかんでしま

いました。でも、本番の日に「思いをハッキリ

と伝える」ということを目標にしていったら、

リハーサルよりもあまり声がふるえず、大きな

声でスラスラ読むことができました。なので、

学校でもこの経験を活かしていきたいです。 

 また、質問をきくことも活かせていけると思

います。私はもっといい町にするために、市役

所から町は変えられると思いました。 

 この子ども議会のおかげで、人と交流する力

や、じっくり疑問をあげることの力を身につけていけたと思いました。 
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議席番号１３  亀山小学校 田中 智悠 さん 

 
私は、子ども議会という貴重な体験ができ

てとても良かったと思いました。 
最初は、どんなことをするのだろうと不安

でいっぱいでしたが、事前研修会に行って、
やさしく接してくださったり、いっしょに考
えてくださったりして、とても伝わりやすい
文章が書けました。本番は、リハーサルの倍
以上に緊張しました。私は亀山小学校区に図

書館が建設されることについては、友達や先
生とも話していたので、亀山の代表として今
までで一番よい感じで自信を持って提案しま
した。ずっと聞きたい、知りたいと思っていたことを聞き、知ることができたので良
かったです。 
最後に、文章をいっしょに考えてくださった先生方、答えてくださった教育部長さ

ん、そしてその他にもたくさんの市の職員の方々、貴重な体験をありがとうございま
した。これからの学校生活、彦根市に住む一人として、毎日の生活に活かせたらと思
います。 
 
 

 
 
 
 議席番号１４  城北小学校 小野 理彩子 さん 

 

私は、この子ども議会は本当にやってよかった

なと思いました。私が子ども議会に参加しようと

思った理由は、友達にいっしょにやろうとさそわ

れたからです。子ども議員に選ばれたとき、すご

く「責任」を感じました。私は、議会のことをあ

まり知らなかったので知ることから始まりました。

そして、リハーサルのときは、本番のときのよう

に緊張して、早口でしゃべってしまいました。で

すが、本番では、リハーサルのときとはちがい、

あまり緊張せず、ゆっくりとしゃべることができ

ました。普段ならできない議場に入ること、質問

することができて、とてもよい経験、思い出にな

り、本当にやってよかったと思えることができま

した。このような経験を他の場面でも活かしてい

きたいです。 
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議席番号１５  旭森小学校 香宮 壮翔 さん 

 

 今回、子ども議会の議員として貴重な経験をするこ

とができました。議場に行くことが初めてで市役所の

方の前で自分が提案した内容がしっかりと伝えられる

のか心配でした。本番では、ぼうちょう席にもたくさ

んの人が聞いているため、大きな声でみんなに分かり

やすく自分の意見を伝えることを一番に考えていまし

た。そして、ぼくの提案内容に文化スポーツ部長さん

が分かりやすく、ていねいに答えてくださいました。 

ぼくは、卒業までに今回の経験を活かしていきたい

です。そして、彦根市のスポーツが今以上に盛り上が

っていくことを期待しています。 

 

 

 

 

 

 議席番号１６  金城小学校 若林 穂 さん 

 

私は、県議会にも行ったことがあります。県議

会は市議会とはちがって質問文を作る時たくさん

の体験をして作ったり、発表するときは、チーム

で発表しました。それと比べて市議会では、質問

文は自分でつくり、一人で質問したので、とても

難しかったです。本番は、とても緊張しましたが、

相手にわかりやすく話そうと思ったら、心がおち

つきました。「議長。16番。若林穂。」というと

ころの声が小さくなったけど、質問文を言うとき

に、ゆっくりとはきはき話せてよかったです。 
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議席番号１７  城陽小学校 増田 羽和 さん 

 
私が子ども議会を終えて思ったことは、二つあ

ります。 
一つ目は、すごいなと思いました。何がすごい

のかというと、子どもの疑問なのに、そのことに
ついて真剣に答えていただける所がすごいと思い
ました。内容も、納得できました。とてもうれし
かったです。 
二つ目は、子ども議会をやってみてよかったな

ということです。まず、教えていただいた方々
が、とてもやさしかったです。質問を考える時
も、共に考えてくださり、ありがとうございまし
た。リハーサルも行けず、ごめいわくをおかけし
てしまい、すみません。ですが、「わかる？」と
か、やさしく声をかけていただけたこと、とてもうれしかったです。この議会を通じ
て、市役所や、議会についてなど、たくさんの事を知ることができました。本当にあ
りがとうございます。この経験を活かし、中学校でもがんばっていこうと思います。 
 
 
 

 議席番号１８  稲枝北小学校 平田 莉心 さん 
 

わたしが子ども議会を終えて、よかったことは三つ

あります。 

一つ目は、普段できない体験だと思い「それなら挑

戦してみよう。」と思って初めて子ども議員になった

ことです。はじめは、とても緊張したけれど、教えて

くれる先生がとてもおもしろくて優しかったので、緊

張がほぐれ、楽しくなりました。無事、質問を考えら

れたのでよかったです。 

二つ目は、リハーサルです。わたしは、初めて議場

に入り、「普段テレビでみている場所だ。」と思いす

ごくびっくりしました。リハーサルでは、質問者の席

へ行き、とても緊張したけれど、となりに先生もいて

くださったので、少しだけ安心しました。 

三つ目は本番です。議場に入ったしゅん間、室内に緊張の空気がただよっていま

した。でも、本番が終わり、「やっと終わった。」という達成感があり、やって良か

ったと思いました。ありがとうございました。 
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議席番号１９  若葉小学校 久米 姫菜子 さん 

 

 私は、議員さん達がいつもこんな大変

なことをしてすごいと思いました。 

 彦根市をよりよい町にするために、真

剣に考えてくれて、子ども議会での私達

からの質問にも、さまざまな役割の方々

がわかりやすく答えてくれました。質問

をつくるとき、いっしょに考えて、私の

書いた文がよりよくなるところを見つけ

出し、改善の仕方を教えてくれました。

たくさん役割があって、この方々がいて

くださるから、今の彦根市はあって、安全で楽しく暮らせているんだと思いました。 

 私も、将来彦根市やみんなの暮らしのためになることをしたいです。 

 

 

 

 

 議席番号２０  稲枝西小学校 田口 ななみ さん 

 

 私は、子ども議会に出ることができてとても

よかったです。いつもは質問できないことがた

くさん質問できてとてもうれしかったです。質

問文に書く内容などは迷いましたが、議会本番

では、しっかり話すことができてよかったです。

市役所に行く機会がなかったので行けてうれし

かったです。議場に入った時はすごく緊張しま

したが、いい経験になりました。私達が楽しく

学べる機会を準備してくださった人達のおかげ

です。たくさんの人達の協力のおかげでとても

いい時間をすごせました。感謝の気持ちしかあ

りません。本当にありがとうございました。 
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議席番号２１  稲枝北小学校 山本 彩華 さん 

 

 私は、子ども議会で学べた事や経験できたこと、楽し

かったことが三つあります。 

 一つ目は、子ども議会の行われ方について学べたこと

です。私が４年生の時に６年生の人から子ども議会につ

いて話を聞いて「やりたい」と思っていました。でもど

のようにするか分かりませんでした。今年実際に参加し

てみると、当日までに原こうを書いたり、リハーサルを

したりすることが分かりました。当日は、市長さんや教

育長さんに提案できることも分かりうれしかったです。 

 二つ目は、経験できた事です。私の考えている事をし

っかりと提案できました。でも、最終的に、私の提案し

たことは難しいかもしれないけど、いつか私の提案したことが通るとうれしいなぁと

思いました。 

 三つ目は、子ども議会に参加して大変なこともたくさんあったけれど、楽しくでき

たことです。子ども議会は、私にとって大きな成長にもなりました。ふだんできない

よい経験ができてよかったです。ありがとうございました。 

 

 

 

議席番号２２  佐和山小学校 前川 実夢 さん 

 

 子ども議会に挑戦して、よかったです。その理由

は、自分で一から文章を作ってそれを質問できたこと

です。私は１～５年生まであまり挑戦をしてこなかっ

たので子ども議会に挑戦できてよかったです。今回子

ども議会に挑戦してみてたくさんの貴重な体験をしま

した。たとえば、自分で質問を作って実際の議場で読

んだり、自分の質問に市長さんや教育長さんたちがこ

たえてくれたりしました。 

 子ども議会の進め方でいいなと思ったところは、私

たちが緊張している中、「緊張しなくても大丈夫だ

よ。」と言ってくれたところです。心がホッとしまし

た。ほかにいいなと思ったところは、前の子ども議員

の人の質問を資料のうしろにはさんでくださったり、ほかの子ども議員さんがどんな

質問をするのかという資料を配ってくださったりしたところです。まわりの人の文章

から学べる機会が増えたのがうれしかったです。 

 正直はじめはすごく緊張しましたが、今ではもう一度議員をしたいと思えるほど楽

しかったです。 
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議席番号２３  城北小学校 中島 結耶 さん 

 

 私は、子ども議会に参加して、良かったと思います。

理由は二つあります。 

 一つ目は、市役所の人に、意見を届けられたことで

す。始めは緊張してたけれど、教育委員会の人と一緒に

質問を考えたり、リハーサルをしたりして、なれまし

た。市役所の人も、真剣に答えてくださったので、嬉し

かったです。 

 二つ目は、他の学校の子と仲良くなれたことです。友

達と一緒にいることで、緊張もしなくなったし、仲良く

なれてよかったです。質問を考えおえた後や、休憩時間

の間がひまだったので、友達を作れて良かったです。 

 これからも続けてほしいです。 

 

 

議席番号２４  城南小学校 木村 和奏 さん 

 

 まず、研修に行ったとき、初めて彦根市

役所に来たので、とても緊張しましたが、

たくさんの人たちがやわらげられるように

していただきました。その研修では、どの

ように質問したらよいかなどを担当の人に

聞きに行ったり先生に教えてもらったりし

て分かり、質問原こうが書けました。そし

て、その後、家で資料を作りましたが、ど

のようにまとめるとよいかを考えるのが難

しかったです。 

 リハーサルでは、研修で教えてもらった

ことを活かして、実際に質問を言う練習をしました。自分の番に近づくととても緊張

しました。だけど、議会のときにどのような流れで行うのかをくわしく教えていただ

いたので、分かりました。家では、原こうを読む練習をたくさんしました。先生がお

っしゃっていたことをふまえて練習することができました。資料を用いて前を見なが

ら言えるようにしました。 

 本番は、リハーサルもやりましたが、同じようにとても緊張しました。少しかんで

しまったけれど、最後まで言うことができました。しかし、質問の答えが抽象的で再

質問を行おうと思いましたが、していいかどうか分からなかったです。また、「検討

します。」というのは、できるといいたいのか、できないといいたいのかが分からな

かったです。だから、これからは質問の答えを具体的にし、そして、できるかどうか

までを答えとすれば、子ども議員の人たちは納得し、納得しない場合は再質問できる

と思いました。私にとって良い経験になった子ども議会でした。
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